
 

 

10月31日(火)，今年度も「山結い里クラブ」の
方々から，清掃のための雑巾用タオルを寄贈して
いただきました。当日は，小学校において学習発
表会リハーサル日であったため，幼・小・中の園
児・児童・生徒全員で授与式を実施できました。
学校の美化作業に大切に使わせていただきます。
誠にありがとうございました。 
 

 

 

徳之島町立山中学校学校だより  令和５年１１月２７日 

 

 

 

 
 
 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

令和5年度 山幼稚園・山小学校・山中学校合同学習発表会 

１１月２日(木)山小学校体育館にて，令和５年度幼・小・中合同学習発表会を開催しました。 

本年度は，「１６人の思いを込めて ～最高の思い出～」のテーマのもと，短い期間ではありました

が，日々の学習の取組や成果を発表内容として整理し，毎日の練習に一生懸命に取り組ました。 

発表会では，「奄美群島日本復帰 7０周年」をテーマとして，調べた内容をプレゼンテーションにし

て発表しました。また，英語スピーチ，弁論，伝統芸能（三味線演奏）も発表しました。 

参観していただいた方々から，御声援と温かい励ましをいただき，御陰様で，心に残る学習発表会と

なりました。お越しいただいた方々に，この場をお借りして御礼申し上げます。 

１２月６日（水）には，山幼稚園・山小学校・山中学校合同持久走大会を計画しております。地域の

皆様方も，沿道での御声援と子どもたちの安全確保への御協力をお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Shine【少人数の良さを生かす。生徒がきらり輝く教育】 

Area 【地域の人や自然を生かす。地域に根ざした学校】 

Never give up 【ひたむきに努力する教師と生徒】 

＜１２月の主な行事＞ 

12月１日（金） 三者面談(４～６校時) 

12月５日（火） 人権学習(SNSの正しい使い方)  

12月６日（水） 幼・小・中合同持久走大会 

（12/８(金)予備日） 

12月７日（木） ハイビスカス号来校 

12月９日（土） 土曜授業 

12月17日（日） 8:00～ボランティア清掃 

9:00～家庭教育学級「ニュースポーツ」 

12月19日（火） 令和5年度第2回学校運営協議会 

        （14:00～15:30） 

12月22日（金） ２学期終業式 美化作業 

12月23日（土）～１月８日(月) 冬季休業  

友愛タオルをいただきました  新生徒会長決定 

令和５年度後期生徒会の生徒会長を決めるため

の「立会演説会・選挙」を，10月20日(金)の６校時

に実施しました。 

生徒会長に立候補した１年生の吉冨秀音さんは

力強く決意を演説し，投票の結果，新生徒会長に信

任されました。 

秀音さんを中心に，７人 

全員で築く「山中学校の新 

たな歴史と伝統」に，保護 

者・地域の皆様の応援をよ 

ろしくお願いいたします。 

柔道授業 
９月から「運動大好き“かごしまっ子”」育成推

進事業(中学校武道授業への地域指導者派遣)を活用

して行われた柔道授業が，11月で終了しました。 

吉田武弘先生を講師として，３ヶ月間全10時間で

技能・知識に加え，本年度も礼法指導に力を入れて

いただきました。生徒の希望 

を踏まえた試合形式の時間を 

増やしていただくなど，楽し 

みながら安全に学ぶことがで 

きました。吉田先生，御指導 

ありがとうございました。 

 

 

 

 

校長 廣瀨 孝一 

  

 「幼・小・中合同学習発表会」で頑張った，本校生徒の一言感想を紹介します。 

 

□ 中学校最後だったので，楽しくできて良かった。 
□ 緊張したけど，堂々と発表できた。 
□ 三味線が少し弾けるようになった。 
□ 練習通りに，ゆっくり読むことができた。大勢の前で発表できた。 
□ どれも緊張して早口になってしまった。三味線のミスを減らせた。 
□ 三味線が少しだけ弾けるようになった。総合の発表を真面目にできた。 
□ 弁論の原稿を覚えるように努力した。準備・片付けにも率先して動くことができた。やっ 
ていても，見ていても，楽しい会になった。 
 

伝統芸能である三味線の発表は，今年初めて挑戦する生徒 

もいました。私は，１学期から聞こえてくる練習の音色が， 

次第に形になっていく様子が日々楽しみでした。徳之島の海 

と緑豊かな木々に，三味線の音は本当によく合うと感じます。 

地域に根ざした伝統文化の継承として，生徒全員が心を込 

めて演奏が出来たと思っています。 

 

 「奄美群島復帰７ ０ 周年」の発表では，節目である今年を 

機に調査し，準備を整え，練習を繰り返して本番に臨む姿を， 

とても頼もしく思いました。英語スピーチ，弁論発表も，真剣に取り組んだ成果をしっかり披露
できたと思います。中学生の努力と堂々とした発表に，校長として誇りを感じました。 

 幼稚園生，小学生の発表もテーマに基づいた郷土愛に溢れるものであり，一つ一つの発表が
素晴らしく感動しました。来年の更に成長した姿を思うと，楽しみでまた笑顔になりました。 

 

 御承知のとおり，山中学校は来年度から２年間休校になります。 

この日は，幼・小・中にお子さんやお孫さんは在籍されていませんが，山中の休校をお聞き
になり御参観いただいた方もいらしたと聞きました。校長として，とてもありがたく思ってお
ります。今年も子どもたちの成長を参観していただけたことに安堵すると共に，山の皆様の優
しさを本当に嬉しく思いました。 

御来場いただきました皆様に，心から感謝申し上げます。誠にありがとうございました。 

  

 11月５日（日）には，徳之島町主催の「奄美群島復帰70周年記念式典」に出席させていただ
きました。郷土の英雄である横綱 朝潮関に視点を置いた式典は，私自身が平和について考え，
勉強させていただく貴重な機会となりました。そして,郷土の先人の復帰に向けた熱い思いの延
長に山中学校も学びの場としてある事を，改めて心に強く刻みました。 
これからも歴史を学ぶことにより，国家が争うことで起きる凄惨さや，人・地域・文化が分

断される悲劇に，絶えず向き合う必要があると思います。山の子どもたちが迎える10年後，20
年後，30年後も，平和な中で記念式典が開催される事を願い，郷土の歩みについて，今後も生
徒と共に学び続けようと決意した一日となりました。 

「学習発表会」と「奄美群島復帰７０周年」 


